

Une fois de plus avec cet Évangile des vierges sages et des vierges folles, nous sommes mis en présence de la "Fête", et cela, à travers une invitation à des noces (*C'est assez fréquent dans l'Évangile*).

A vrai dire, ce n'est absolument pas par hasard, car Jésus tient à se présenter comme **l'époux** qui est déjà venu et **qui vient encore chaque jour pour épouser l'humanité** (*pour revêtir notre condition humaine*). Donc qui vient nous dire et nous redire à chacun de quel amour il nous aime, de quel amour il voudrait tant nous voir heureux... Pour autant, est-il si sûr que notre monde en ait bien conscience quand il s'est si souvent enlisé dans des guerres (*comme nous le rappelle cet armistice du 11 Novembre pour 14-18 ou tant de ces conflits actuels à Gaza, en Ukraine, sans parler des innombrables tensions ici ou là ?*)... **Avons-nous cette réelle conscience** d'être aussi et même d'être plus désirés par Dieu qu'une fiancée l'est par son bien-aimé et, ainsi, **qu'à chaque Eucharistie en nous proposant de nous combler de sa vie divine**, Jésus attend lui aussi, à ce point, notre "Oui", **Jésus attend notre réponse à son amour pour que toute l'humanité puisse en être métamorphosée...** Oui, c'est ça qui ferait une humanité totalement renouvelée, au point de ne plus la reconnaître : **que nous nous laissions épouser et transformer par l'amour de Dieu**. Et du même coup, c'est nous qui sommes aujourd'hui : ou les vierges sages ou les vierges folles invitées à la noce.

Nous sommes les vierges sages si, en comprenant l'immense projet d'amour de Dieu sur nous, nous décidons sans attendre, de tout mettre en œuvre pour lui dire "Oui" et pour le faire toujours passer en premier "**Dieu, premier servi**" disait **Ste Jeanne d'Arc**, c'est-à-dire en ne manquant pas de lui soumettre tout ce que nous entreprenons, afin de savoir si cela va bien dans le sens de sa volonté et du bien de notre humanité, qu'il s'agisse de faire la paix entre les peuples, qu'il s'agisse de fonder une famille ou d'orienter notre vie autrement (*peut-être dans une vocation particulière*), qu'il s'agisse d'éduquer des enfants, de bâtir une maison, d'acheter une voiture ou, tout simplement, de mettre des priorités dans nos réalités les plus banales et les plus quotidiennes.

Mais, par contre, nous ne sommes que des vierges folles si, sous prétexte de profiter au maximum de la vie présente ou d'avoir raison contre d'autres, nous faisons tout selon nos seules références humaines (*voire, instinctives*), sans réaliser précisément que cette vie n'est pas qu'un simple moment à passer sur la terre, mais qu'elle est **un trésor d'amour à faire fructifier en vue d'un Bonheur éternel** en Dieu, en vue d'un bonheur éternel au ciel qui produit déjà, dès aujourd'hui sur cette terre, des fruits magnifiques (*quoi qu'il en soit des passages peut-être parfois douloureux, voire crucifiants*). Oui, nous ne sommes que des Vierges folles si nous perdons de vue cette perspective d'un bonheur éternel qui nous attend dans le ciel. Et, bien plus encore, nous ne sommes vraiment que des fous, si tout en ayant conscience de l'importance de ce "**Projet d'amour éternel**" de Dieu sur nous, nous repoussons toujours à plus tard la décision de nous y ajuster en Vérité, et cela, pour tout un tas de prétextes que bien sûr, nous estimons tout-à-fait légitimes : quand j'aurai construit ma maison, quand j'aurai fait ci, quand j'aurai fait ça ! etc... etc...

Oh certes, ne nous faisons pas d'illusion, vierges sages ou vierges folles, nous risquons tous avec l'usure du temps de nous engourdir et même de nous endormir... Nous l'avons vu dans l'Évangile, même les vierges sages se sont endormies aussi bien que les folles... Les consolations spirituelles ne sont pas toujours, ni si fréquentes ni si faciles à reconnaître au long des jours, et le Oui à Dieu que nous avons peut-être dit très généreusement, à un moment de notre existence, n'est plus forcément si évident avec les mois, les années ou les événements qui se sont accumulés et ont fini parfois par occuper tout notre champ de conscience jusqu'à en occulter des valeurs beaucoup plus essentielles. A certains jours, on a tellement autre chose en tête, qu'on ne voit plus que ces préoccupations immédiates.

Sachons pourtant que si l'évènement imprévu vient à nous tomber dessus brutalement (*l'accident, la maladie, la mort d'un être cher... à moins que ce soit une catastrophe naturelle ou tout autre évènement inattendu ou même prévisible d'ailleurs*), il y a alors de fortes chances que nous saurons assez vite nous ressaisir et redire notre "Oui" à Dieu dans la mesure où du plus profond de notre cœur, dès le départ nous avons bien effectivement fait le choix de Sa Volonté... Et nous serons alors prêts pour les noces éternelles, quand l'insouciance et la remise au lendemain laisseront peut-être bien démunis, voire révoltés à jamais, ceux qui pensaient pourtant avoir tout le temps de considérer ce genre de choses le moment venu.

Demandons donc aujourd'hui la grâce de comprendre à quel point le projet que Dieu a sur chacun de nous, ne peut que nous combler, afin d'y répondre généreusement sans tarder et d'éviter de nous laisser endormir par l'habitude et l'usure du temps au risque de manquer rien moins que la rencontre décisive avec notre Dieu, cette rencontre où il rêvait pourtant tellement de nous faire goûter à la plénitude de son amour et de sa joie. AMEN !